

Klosterneuburg, am 17. Oktober 2025

## Prälat Höslinger: „Freue mich über die Ernennung von Josef Grünwidl zum Erzbischof“

**Anton Höslinger, Propst des Stiftes Klosterneuburg, freut sich auf gute und vertrauensvolle Zusammenarbeit mit dem neuen Erzbischof, SE Josef Grünwidl, von Wien.**

Josef Grünwidl wurde von Papst Leo XIV. zum neuen Erzbischof von Wien ernannt. Der 62-Jährige, seit Jänner 2025 als Apostolischer Administrator in der Wiener Erzdiözese eingesetzt, ist nun offizieller Nachfolger SE Kardinal Christoph Schönborn.

„Ich freue mich sehr über die Ernennung von Josef Grünwidl zum neuen Erzbischof von Wien. Ich kenne ihn von vielen Begegnungen als einen sehr freundlichen, aufmerksamen Menschen. Einen Seelsorger durch und durch, der Freude hat mit anderen zu arbeiten, mitzuarbeiten. Mit seiner Menschenliebe und Freude will er Kirche leben, Kirche bauen – ein guter Ansatz eine Diözese zu leiten“, sagt Anton Höslinger, Propst des Augustiner-Chorherrenstiftes Klosterneuburg in einer ersten Reaktion.

„Ich bin überzeugt, dasss sich das Stift Klosterneuburg auf eine gute und vertrauensvolle Zusammenarbeit mit Josef Grünwidl freuen darf. Für diesen verantwortungsvollen und sicher auch nicht leichten Dienst wünschen wir alle ihm Gottes reichen Segen“, so Prälat Höslinger.

Zur Erzdiözese Wien zählen über 600 Pfarren mit mehr als einer Million Katholiken. Von den 24 durch das Stift Klosterneuburg in Österreich betreuten Pfarren gehören 23 zur Erzdiözese Wien.

### Zur Person

Josef Grünwidl wurde am 31. Jänner 1963 in Hollabrunn geboren. Nach der Matura im Erzbischöflichen Gymnasium Hollabrunn trat ein in das Wiener Priesterseminar ein.

1987 wurde Grünwidl von Weihbischof Helmut Krätl zum Diakon, 1988 Kardinal Franz König zum Priester geweiht. Ab 1995 war Grünwidl erster Sekretär des neu ernannten Wiener Erzbischofs Christoph Schönborn. Dieses Amt hatte er bis 1998 inne. Bis 2023 war er in verschiedenen Pfarren in Niederösterreich tätig, ehe er von Kardinal Schönborn zum Bischofsvikar für das Vikariat Süd ernannt wurde. Im Jänner 2025 ernannte Papst Franziskus Josef Grünwidl schließlich zum Apostolischen Administrator der Erzdiözese Wien.

Foto: Prälat Anton Höslinger, Propst Stift Klosterneuburg  
Copyright Stift Klosterneuburg, Fotograf: Werner Streitfleiner, Abdruck honorarfrei

### Stift Klosterneuburg

Walter Hanzmann, Pressesprecher  
T: +43 676 / 447 90 67

Christina Hiptmayr, Pressesprecherin  
T: +43 676 / 447 90 09  
E: [presse@stift-klosterneuburg.at](mailto:presse@stift-klosterneuburg.at)  
[www.stift-klosterneuburg.at](http://www.stift-klosterneuburg.at)